

# À cœur battant

Fondée en 2020, l'association Art Cœur a pour objectif de sensibiliser aux maladies cardiovasculaires à travers l'art. Du 5 au 30 novembre, l'association exposera les œuvres de ses artistes dans le hall de la médiathèque L'Écho.

**C'**est l'histoire d'un combat. Celui de l'association kremlinoise Art Cœur, fondée en 2020 par Daniel Marc et Isabelle Renard, et qui a pour mission de sensibiliser aux maladies cardiovasculaires chez la femme, sous toutes les formes artistiques. Un concept original qui trouve ses racines dans l'histoire de l'Isabelle Renard, une chanteuse lyrique, qui, après avoir vécu plusieurs accidents cardiaques ne pourra plus jamais monter sur scène. « *Personne ne m'avait parlé des maladies cardiovasculaires chez la femme, pas même mon médecin*, explique l'ancienne cantatrice devenue la directrice de l'association. *Un jour, Daniel me dit : pourquoi ne pas transmettre le message à travers l'art ? Tout est parti de là.* » Aujourd'hui, si l'ancienne chanteuse s'est reconvertie comme « *programmatrice socio-culturelle* » à l'université Inter Âge (UIA) de Créteil Val-de-Marne, cela ne l'empêche pas de consacrer du temps à son association qui regroupe les dons d'une centaine d'artistes.

**« Les maladies cardiovasculaires ne prennent pas de vacances ! »**

Isabelle Renard

en milieu scolaire. C'est notamment le cas cette année, avec l'artiste peintre Ferhi Fady, qui s'est déplacé au lycée Darius Milhaud pour un programme d'art-thérapie. « *En binôme, avec des membres de l'association kremlinoise d'insertion ETAI, les élèves de terminales ont fabriqués des œuvres à base de céramique*, explique la directrice de l'association. *Cela a donné lieu à une conférence au lycée sur les maladies cardiovasculaire chez les femmes, pour qu'ils puissent en parler autour d'eux.* »

## EN PARLER !

Afin de poursuivre cette sensibilisation, l'association a tissé des liens avec différents partenaires comme l'association Adicare (Association pour le Développement des Innovations en Cardiologie), créée par le professeur Cabrol, l'association parisienne Esperem, le Lions Club de Fontenay-sous-Bois ou encore la ville de Saint Cyprien (Pyrénées-Orientales). « *Cet été, les artistes de cette station balnéaire ont exposé leurs œuvres pour Art Cœur*, explique Isabelle Renard. *Cela nous a permis d'aborder le sujet avec les touristes et de leur faire comprendre que les problèmes cardiovasculaires, eux, ne prennent pas de vacances !* »

## DU CŒUR À L'ŒUVRE

Si Art Cœur est parvenu à en rassembler autant, c'est avant tout grâce au peintre et poète Philippe Barbier, le parrain artistique de l'association. « *Je l'ai rencontré quelques jours après la création de l'association*, se remémore Isabelle Renard. *Il a été touché par notre cause et a appelé tous ses amis artistes à venir nous rejoindre.* » Grâce à lui, les dons (peintures, sculptures, céramiques, poèmes, œuvres musicales) deviennent de plus en plus nombreux, permettant à l'association d'organiser des expositions ou d'intervenir

## LA VIE TE VA SI BIEN

Pour que le message se propage aussi au Kremlin-Bicêtre, l'association profite de la semaine de luttes contre les violences faites aux femmes, pour exposer une partie de sa collection dans le hall de la médiathèque L'Écho. Du 5 au 30 novembre, rassemblées sous le titre évocateur « *La Vie te va si bien* », peintures, sculptures et photographies interprétant la réalité des maladies cardiovasculaires chez les femmes, seront ainsi exposées et mises en vente. Objectif : donner un coup de projecteur esthétique à ce problème de santé publique, responsable de 75 000 décès par an, mais aussi récolter une partie des 60 000 € nécessaires à la réalisation d'un court-métrage sur l'histoire exemplaire et forcément palpitante d'une mère et de sa fille. Le combat continue. —

## DISPARITION DE PATRICK CHAUVERT



C'est avec une profonde tristesse que le 11 octobre dernier, les membres du CSAKB ont appris le décès subit de Patrick Chauvert, à l'âge de 72 ans. Amicalement surnommé « *Momo* », ce bénévole de longue date de la section handball était connu pour tenir la table de marque à tous les matchs, d'où il n'hésitait pas à encourager les équipes du club, notamment celles de jeunes. « *Momo était le symbole même du mot bénévole : gentil et attentionné, il donnait sans rien attendre en retour* », a réagi Guillaume Laurent, le président du CSAKB Handball. Très investi sur la ville, Patrick Chauvert s'était également occupé durant de longues années de l'entretien des espaces verts de la commune, puis de ceux du cimetière. Jean-François Delage, le maire du Kremlin-Bicêtre, ainsi que l'ensemble des membres du Conseil municipal, présentent leurs très sincères condoléances à sa famille et à ses proches.

## AGENDA

**10 novembre**  
Thé dansant

Par l'association de l'Union Française des Anciens Combattants (UFAC)  
Sur inscription au local de l'UFAC ou sur : [helloasso.com](http://helloasso.com)  
13h - 17h,  
à l'espace André-Maigné

**17 NOVEMBRE**

**Festival de folklore - Fête des châtaignes**  
Par l'association Terras do Minho  
13h - 17h,  
à l'espace André-Maigné

**30 NOVEMBRE & 1<sup>er</sup> DECEMBRE**

**Exposition de patchwork**  
Par l'association Club Echange Patchwork  
10h - 18h,  
à l'espace André-Maigné



Abonnez-vous à notre newsletter mensuelle dédiée à la vie associative : [Viv'Asso](http://Viv'Asso)

